
 

 

 

令和６年５月２３日 教育委員会会議録 

 
１ 日 時  令和６年５月２３日（木） 午後３時～午後４時４分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、田中克委員、中村篤委員、細谷真紀子委員、伊藤洋子委員 

４ 出 席 者  高橋一実教育部長、西村尚人教育企画課長、花輪信二参事（兼）教育総務課長、 

横山尚久次長（兼）学校教育課長、佐藤哲也社会教育青少年課長、 

和田裕樹少年自然の家所長、阿部宏図書館長、 

長橋真学校給食センター所長（兼）栄養管理室長、 

志済直史商業高等学校事務長、馬場賢総合学習センター所長、 

早坂正伸文化スポーツ部次長（兼）スポーツ課長 

事務局（教育企画課及び教育総務課職員） 

 

会議次第 

 
１ 開     会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 議     事 

   議案第１６号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（令和６年度教育費６月補正予算について） 

   議案第１７号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（電子黒板の購入について） 

   議案第１８号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（電子黒板の購入について） 

   議案第１９号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（電子黒板の購入について） 

議案第２０号  山形市社会教育委員の委嘱について 

議案第２１号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について 

議案第２２号 山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱について 

４ 協 議 事 項 

⑴ 山形市スポーツ推進審議会委員委嘱にかかる意見の聴取について  

５ 報 告 事 項 

⑵ 株式会社七日町再開発ビルの令和 5 年度決算及び令和 6 年度事業計画等について 

６ そ  の  他 

７ 日  程  等 

⑴ 教育委員会の日程について 

⑵ 教育委員会主催（共催）の行事予定について 

８ 閉     会 

 

 

 

 



 

会議録 

 
１ 開 会  教育長 

 

 

２ 会議録署名委員の指名 

 

教育長…本日の会議録の署名委員だが、中村委員にお願いしたい。 

 

＜各委員より了承の声＞ 

 

３ 議 事 

 

教育長…本日の議事に入る前に「会議を公開しないこと」について、お諮りする。本日の議案

第１６号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について（令和６

年度教育費６月補正予算について）」、議案第１７号から議案第１９号までの「市議会

の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について（電子黒板の購入につい

て）」は、山形市教育委員会会議規則第７条第１項第５号（市長又は議会に対する意

見の申出及び市長その他の関係機関との協議等を必要とする事項）に該当すること、

議案第２０号「山形市社会教育委員の委嘱について」、議案第２１号「山形市立図書

館協議会委員の委嘱について」、及び議案第２２号「山形市総合学習センター運営協

議会委員の委嘱について」は、同項第２号（附属機関の構成員の委嘱若しくは解嘱又

は任免に関する事項）に該当する案件であることから、「会議を公開しない」ことと

して審議してよろしいか。また、協議事項「山形市スポーツ推進審議会委員委嘱にか

かる意見の聴取について」は、同項第５号（市長又は議会に対する意見の申出及び市

長その他の関係機関との協議等を必要とする事項）に該当する案件であることから、

こちらについても「会議を公開しない」こととして審議してよろしいか。 

 

 （全委員、異議なし。） 

 

教育長…それでは、議案第１６号から議案第２２号まで、及び協議事項については「会議を公

開しない」こととして審議し、その会議録等についても非公開とする。 

 

＜以下、非公開＞ 

 
＜非公開解除 以下公開＞ 

 

５ 報告事項 

 

教育長…それでは報告事項に移る。「株式会社七日町再開発ビルの令和５年度決算及び令和６

年度事業計画等について」説明をお願いする。 

 

＜社会教育青少年課長より説明＞ 

 



 

教育長…ただいまの説明について、意見や質問等はあるか。 

 

細谷委員…七日町周辺でインバウンドの観光客の方が施設を利用したときに、複数言語の表示

などがない。当ビルについて御殿堰などと一緒に発展的に活動ができるような施設

になればいいと思っている。 

 

社会教育青少年課長…確かにインバウンドの観光客が増えてきて、山形市としても、街なかも

重要な観光資源の一つと捉えている。蔵王や山寺は国の補助を使いなが

ら多言語化を進めている。当ビルの中にも表示が出来ないか働きかけを

していきたい。 

 

田中委員…中央公民館の学びスペースの活用状況や、それが七日町に与える影響について分か

る範囲で教えてほしい。 

 

社会教育青少年課長…正確な人数の把握は出来ないが、毎日１７時に使用している方々の人数

を数えている。昨年９月にリニューアルオープンした時点で、利用者が

月間で９７０名であるが、今年の３月は１４３７名と順調に増えてい

る。また、高校生がテスト期間では利用する人が増加しているが、テナ

ントの売上げに即座に結びつくかというとそうとは言えない。しかし、

お店の方に人の流れに関して聞くと、リノベーションの後に街に来る人

が増加したという肌感覚がある。今後、このような状況を生かしてお店

も活動されると考える。 

 

教育長…その他意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

６ その他 

 

教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

７ 日程等 

 

＜教育総務課長より教育長及び教育委員の日程及び教育委員会主催（共催）の行事予定につい

て説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 



 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

８ 閉会  教育長 

 

 


